

Un malaise en questions

Le « dossier » Swann à peine refermé, Cholet est désormais confronté à la mésentente entre le coach Philippe Hervé et son meneur Angel Rodriguez. Le point sur l'affaire avant le match du soir à Antibes.



Photos : Étienne LIZAMBARD

LES STATS EN CHUTE LIBRE DE RODRIGUEZ

	JOURNÉES		
	1 à 6	7 à 15	16 à 20
Points	15,5	9,7	6
Passes	3	3,6	1,4
Balles perdues	1,7	1,4	4
Evaluation	16,3	8,3	1
Minutes	25	25	22



Philippe HERVÉ, l'entraîneur

Tristan BLAISONNEAU
tristan.blaisonneau@courrier-ouest.com

1 Que s'est-il passé samedi dernier contre Dijon ?

C'est un clash que tout le monde (ou presque) a vu. Ou plutôt entendu. Samedi, à quelques minutes de la fin du match remporté par CB face à Dijon (72-71), Angel Rodriguez et Philippe Hervé se sont accrochés verbalement, le mot de la fin, un péremptoire « shut up » (ferme-là), revenant au coach choletais. Sur l'action précédente, le meneur portoricain venait de perdre un ballon puis de s'en prendre à l'arbitre et d'écoper d'une faute technique. « Durant ce match, j'ai perdu cinq ballons, dont plusieurs 100 % de ma faute, je l'admets. Mais sur ce coup-là, un adversaire m'agrippe le bras, d'où ma colère », justifie, à froid, Rodriguez.

Une semaine plus tard, Philippe Hervé reste lui aussi sur sa position. « Pour gérer au mieux une période de moins bien, comme celle que traverse Angel Rodriguez, il faut savoir se remettre en question et se responsabiliser par rapport à ses actes. Et je n'ai hélas pas l'impression que ce soit l'une de ses qualités premières, assène le coach. Samedi, pourquoi en est-on arrivé là ? Nous sortions d'un temps mort, un système avait été expliqué et Angel joue à l'envers. Ensuite, faute ou pas ? Peu m'importe. Il n'y aurait pas eu de problème s'il avait joué comme prévu. »

2 Pourquoi les stats de Rodriguez sont-elles en chute libre ?

« Je ne comprends pas ce qui lui arrive. La première fois que je l'ai vu, en début de saison, je me suis dit qu'il avait les qualités pour être l'un des meilleurs joueurs de Pro A. Mais depuis, il s'est

éteint. C'est incompréhensible. » Ce constat, c'est Jean-Denis Choulet, le coach de Chalons, qui l'a dressé le mois dernier après un nouveau match... raté par Rodriguez. De fait, les stats du meneur de CB parlent d'elles-mêmes (voir infographie). Rodriguez n'y arrive plus. « Même si cela ne fait pas plaisir au joueur ou à ses agents, c'est un vrai problème. Je ne peux pas ne pas le dire, acquiesce Hervé qui, contrairement à Choulet, n'est pas surpris. Cela fait six mois que je répète à Angel de travailler davantage et de mettre plus d'intensité dans ses entraînements. Un jour, il m'a dit : « La vie est belle ». Certes, mais il évolue dans le confort. C'est une forme d'immaturité dans le travail qui n'est pas liée au statut de rookie. Car Jerry (Boutsiele) est un rookie et c'est un hard worker (travailleur). »

Hervé : « Je n'ai jamais dit vouloir écartier Angel »

Et Hervé de conclure : « En début de saison, un nouveau peut surprendre. Mais ensuite, les adversaires s'adaptent. Pour progresser, il faut donc évoluer. Cela passe par le travail. Point. Aujourd'hui, Angel n'évolue pas et quand on n'évolue pas, on régresse. »

Un avis que ne partage, bien évidemment, absolument pas l'intéressé. « Là-dessus, je suis en désaccord profond avec le coach. J'aimerais que tout le monde vienne aux entraînements pour voir si je travaille assez dur ou pas ! », explique Rodriguez, touché par les paroles de son boss. « Pour moi, c'est très décevant d'entendre le coach dire que j'ai une mauvaise attitude ou que je suis personnel. Si je voulais jouer pour ma pomme, je ferais du tennis. Depuis le début de saison, je suis

dans le collectif. J'ai parfois été très productif, d'autres fois moins. Mes partenaires sur dans le même cas. Honnêtement, je n'ai pas d'explication sur mes stats qui chutent. Tout est devenu plus dur, mais pas que pour moi, pour l'équipe entière. »

3 Rodriguez va-t-il, comme Swann, quitter Cholet ?

Face aux écarts de conduite, cela s'est vérifié avec Isalah Swann, Philippe Hervé est intraitable. « Mais je ne suis pas un coach capable de tête ! », plaide le technicien. « Il faut vraiment qu'un joueur mette la cohésion du groupe en danger pour que je m'en sépare. Je suis un éducateur et je préfère de loin accompagner les gens et les faire progresser sur leurs compétences. » Bien sûr, le technicien de CB n'a jamais éludé le problème Rodriguez. « Parce que tout le monde a vu notre

désaccord, justifie-t-il. Mais je n'ai jamais dit que je voulais l'écartier. La question m'a été posée et j'ai répondu : « Si vous le dites. C'est vous qui le dites ». Ce n'est jamais venu de moi. Angel n'est pas un mauvais garçon et n'est pas malsain pour le groupe. »

Angel Rodriguez et Philippe Hervé ne semblent donc pas irréconciliables. « Les difficultés d'Angel sont terribles. Il en souffre et moi aussi. Je ne souhaite qu'une chose : qu'il soit bon », dit le coach. « Je vous l'ai dit, je ne suis pas d'accord avec certaines déclarations du coach, mais je n'ai pas de problème personnel avec lui. Cette période compliquée, en forme d'avertissement, fait partie du basket et de la vie. Je suis prêt à faire face », jure le meneur avant de mettre en avant le seul remède qui marche : « La victoire. Parce que le basket est un sport collectif. Si je marque 20 points et que l'on perd, ça ne me va pas... »

ANTIBES 16^e
SHARKS
7v13d
19^e Alt 71,3
12^e Clé 75,6

► ENTRAÎNEUR

Julien ESPINOSA

► BANC

3. T. Durand (1,88 m)
5. W. Solomon (1,87 m, USA)
8. F. Bourdillon (1,93 m)
11. C. Gallou (2,02 m)
14. J. Tomato (2,10 m)
18. N. Dliara (2,03 m, ML)

PRO A 21^e
Ce soir / 20-30
à Antibes
Azarovici

CHOLET 15^e
7v13d
10^e Alt 73,9
17^e Clé 80,8

► ENTRAÎNEUR
Philippe HERVÉ

► BANC
6. I. Almeida (1,98 m, CPV),
11. A. Ndiaye (1,91 m)
12. B. Dewar (1,96 m)
13. A. Rodriguez (Puz, 1,80 m)
15. G. Brown (USA, 2,06 m)
16. D. Poitier (2,07 m)
17. C. Lopez (1,98 m)

4 T. Blue (2,05 m, USA)
1 I. Cordinier (1,96 m)
7 S. Curry (1,81 m, USA)
5 J. Rousselle (1,87 m)
2 G. Bell (1,90 m, USA)
8 J. Boutsiele (2,07 m)

42 C. Otule (2,11 m, NGR)
22 M. Kouguere (1,98 m, CAF)
3 I. Evtimov (2,01 m)
34 D. Noel (USA, 2,01 m)

LNBA

Cholet et les renforts qui disent non

Philippe Hervé l'a dit et redit : CB cherche un renfort. Mais le technicien choletais a toujours pris soin de ne jamais dévoiler le poste de jeu ciblé. Impossible toutefois de nier aujourd'hui que le club des Mauges prospecte au poste de meneur de jeu, non pas pour remplacer Angel Rodriguez mais pour l'épauler. « Quand on a le sentiment que l'accompagnement d'un joueur, via des démarches constructives comme la vidéo, ne suffit plus, il faut passer à l'étape suivante, plus dure. On remet en question les gens, via leur statut et leur place dans l'équipe. On les met en concurrence », dit Hervé.

Sur ce marché des meneurs, le CSP Limoges semble avoir réalisé un gros coup en enrôlant l'Américain au passeport ukrainien Jerome Randle. Dans le même temps, CB a essuyé plusieurs refus. « Même si le club est disposé à faire de gros efforts

financiers, le projet sportif n'intéresse pas les joueurs que nous avons contactés », dit Hervé qui révèle que CB a ciblé « haut, plus haut que DaShaun Wood » !

« Il va peut-être nous falloir réduire nos ambitions sur le profil du joueur », conclut le coach de CB qui évoluera avec son équipe habituelle ce soir à Antibes. En attendant du mouvement la semaine prochaine ? Peut-être...

T. B.

Brown serre les dents

Philippe Hervé devrait disposer ce soir du même groupe que samedi dernier face à Dijon, y compris avec Graham Brown. La semaine dernière, le pivot américain a appris qu'il souffrait d'une aponévrosite plantaire. « La douleur fluctue mais il n'en est pas au stade d'un arrêt. Il est là et serre les dents », explique le coach de CB. Quant à Jerry Boutsiele, la

petite entorse de la cheville contractée contre Dijon ne l'a pas empêché de s'entraîner cette semaine.

Important dans la lutte pour le maintien

Pour Cholet, la précieuse victoire décrochée samedi face à Dijon n'aura réellement de valeur que si elle est suivie d'un (ou deux) autres succès face à Antibes, ce soir, puis Nancy la semaine prochaine. « Si nous remportons ces deux matchs, nous serons dans la bataille pour plein de choses », dit Philippe Hervé qui, sans l'avouer, n'a donc peut-être pas abandonné tout espoir de voir CB se qualifier pour les play-offs. « Pas si vite, coupe-t-il. Avançons match après match et gardons, à minima, l'objectif du club qui est d'inverser la courbe du nombre de succès en fin de saison (Ndlr : 13 en 2014/2015, 10 en 2015/16). »

Classement page précédente

Le Courier de l'Ouest – Vendredi 3 mars 2017

Hervé - Rodriguez : la ligne est tendue, pas coupée

Pro A. Antibes - Cholet, ce soir (20 h 30). Le coach reproche à son meneur son manque actuel d'efficacité. Pour autant, l'heure n'est pas à couper les ponts.

C'est un secret de Polichinelle : Angel Rodriguez n'est pas dans les petits papiers de Philippe Hervé depuis quelques semaines. Le meneur portoricain est loin de son rendement des premières semaines (16 points fin octobre). « Clairement, les chiffres ne sont plus les mêmes, mais mon temps de jeu n'est plus le même non plus, plaide le meneur. Quand le temps de jeu baisse et que le coach semble perdre confiance en vous, forcément ça devient plus difficile. » Depuis 2017, le joueur tourne plutôt à 6 points (à 18%), 1 passe, 4 balles perdues, 1 d'évaluation.

Le coach met cette baisse de régime sur le compte d'un manque d'investissement à l'entraînement. « Depuis 6 mois, je lui dis de travailler plus, d'avoir une intensité et un volume d'entraînement supérieurs. Ça, à un moment, on le paye. Peut-être pas en octobre, mais plus tard, en ce moment, car l'adversaire vous a ciblé. » Un point sur lequel le joueur marque sa désapprobation, nette : « Je suis complètement en désaccord avec ça. Je pense que je travaille très dur. Je viens régulièrement à tous les entraînements, je fais beaucoup de shooting de ma propre initiative. Tout le monde sent comment il doit s'entraîner, et je ne m'entraîne pas moins que le reste de l'équipe. Tout le monde, tous les jours, travaille très dur. »

Pas forcément sur le départ

Philippe Hervé regrette aussi ce qui peut apparaître comme un manque de responsabilisation. « Quand on est moins bien, il faut assumer. » Et là aussi, le rookie n'a pas la même appréciation que son coach : « Je



Rodriguez (ici au match aller) reconnaît être en-dessous de son potentiel actuellement. Pour son coach, ça ne signifie pas pour autant qu'il doit partir.

me sens bien. Parfois, il y a des périodes plus difficiles que d'autres, mais c'est assez courant dans la vie en général et dans le basket-ball. » Les dernières semaines auraient également pu influencer sur les choses,

Antibes - Cholet, ce soir (20 h 30)

Arbitres : MM. Difallah, Dubois et Achéon.
ANTIBES : 1. Cordinier (1,96 m), 3. Durand (1,88 m), 4. Blue (2,05 m, US), 5. Solomon (1,87 m, US), 7. Curry (1,81 m, US), 8. Bourdillon (1,93 m), 11. Gallou (2,02 m), 14. Tomato (2,10 m), 18. Diarra (2,03 m, Mali), 22. Kouguere (1,98 m), 42. Otule (2,11 m, Ngr), Ent. : J. Espinosa.
CHOLET : 2. Bail (1,92 m, US), 3. Evtimov (2,01 m), 5. Rousselle (1,87 m), 6. Almeida (1,95 m, Port.), 8. Boutsiele (2,07 m), 11. Ndoye (1,97 m), 12. Dewar (1,95 m, US), 13. Rodriguez (1,80 m, Porto-R.), 15. Brown (2,06 m, US), 16. Poirier (2,07 m), 17. Lopez (1,98 m), 34. Noel (2,01 m, US), Ent. : P. Hervé.

mois, en dehors de l'effectif. « Là encore, le démenti est formel de la part du joueur : « Le départ d'Isaiah n'a pas été un problème pour moi. C'est un joueur qui nous apportait beaucoup, mais son départ n'a rien à voir avec ma situation. »

Le divorce pourrait sembler acté entre les deux parties. Rien n'est moins sûr. D'abord parce que le meneur portoricain dispose effectivement d'un véritable potentiel. Ensuite parce que son coach le martèle : « Je n'ai strictement jamais dit que je voulais me séparer de lui. Pour moi, je lui souhaite de progresser encore et encore. Ce qui ne nous empêche pas de chercher un joueur. Ça ne m'a jamais plu de devoir chercher des joueurs en cours de saison. Sauf, s'il y a danger pour la cohésion du groupe, mais ça n'est pas le cas avec Angel. » Le cas échéant, le coach disposerait alors de 6 étrangers, et serait amené à en laisser un de côté à chaque match. Le tout reste de trouver. « On avait tapé haut, au moins au niveau DaShaun Wood, dévoile Philippe Hervé. Mais on va revoir nos ambitions à la baisse, même si le club est disposé à faire les efforts financiers : beaucoup de gens sont sous contrat, ou le projet ne les convainc pas. »

Au mieux espère-t-il compter sur son renfort pour la match de Nancy, pas forcément au poste 1, pour les raisons évoquées. De son côté, Angel Rodriguez ne semble pas prêt au divorce lui non plus : « Il y a vraiment une très bonne entente dans l'équipe, tout le monde va dans le même sens. »

Christophe MAZOYER.

« Gagner Antibes et Nancy, et après... »

Trois questions à...

Ilian Evtimov, (33 ans, 2,01 m).

La victoire contre Dijon, c'est un nouveau départ, sportif et psychologique ?

Oui. Ces dernières semaines, on a eu des défaites, mais on a beaucoup progressé en défense. Comme on était maladroit et qu'on perdait, ça ne rejallissait pas sur l'avis du public. Là, on a réussi à faire un match plus cohérent en attaque, avec plus de réussite. On a une défense bien meilleure qu'avant. On a mis les papiers importants alors qu'on était à -5, à commencer par le primé de Jo (Rousselle), c'est un signe de changement par rapport au scénario des matches précédents, où l'on avait la malchance de rater le panier important. 75% des matches qu'on a perdus, ça s'est joué sur une possession. On aurait pu en prendre deux ou trois et on serait en train de se battre pour les play-offs.

Vous avez douté un moment ?

Non jamais. Certaines équipes font des choix et essayent de couper certains joueurs du ballon, c'est pour cela que je me suis focalisé à jouer plus intérieur, en essayant de limiter mes shoots à 3 points. Ça a bien marché d'aller plus près du cercle et c'est quelque chose qu'il faut qu'on utilise plus souvent dans les prochains matches. Si on n'a pas l'alternance intérieur - extérieur, ça devient compliqué parce que derrière, on n'a



Pour Ilian Evtimov, la victoire contre Dijon ouvre des perspectives.

pas énormément de points sur les contre-attaques, sur les rebonds offensifs, donc il faut qu'on soit performant sur demi-terrain.

Ce match à Antibes ?

Ce sera très dur. Antibes peut battre le meilleur de la Pro A (dont Monaco en coupe, 85-80) comme ils peuvent perdre contre n'importe qui. C'est une équipe qui a de très bons joueurs. Ils se battent aussi pour le maintien. Si on les bat, on aura deux matches d'avance sur eux puisqu'on les a battus à l'aller. Une victoire ne suffirait pas à nous assurer le maintien. Derrière, il faut impérativement prendre Nancy. On aurait alors deux matches d'avance sur eux aussi. On remonterait la pente vers 10^e ou 11^e place et il resterait 12 matches. En en prenant la moitié, on peut se qualifier pour les play-offs.

Ch. M.

Ouest France – Vendredi 3 mars 2017